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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Separar o joio do trigo
A fiscalização das atividades produtivas é fundamental para trazer segurança e transparência ao
funcionamento do setor, além de evitar a perda daqueles recursos que acabam destinados a
fraudadores. Nesse sentido, chamou a atenção o amplo cancelamento e a suspensão de licenças de
pescadores nos últimos dias.

Ações da Secretaria de Aquicultura e Pesca, em parceria com outras instâncias do governo federal,
cancelaram ou suspenderam mais de 35 mil licenças de pescadores, sob a alegação de
inconsistências. E, de acordo com o secretário Jorge Seif Jr., provocará uma economia de R$ 140
milhões. São muitos “pescadores” com irregularidades, o que precisa ser investigado inclusive para
não deixar de fora os que realmente atuam na atividade, mas possam ter cometido erros na
formalização do RGP.
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Destaque
Novidades na gôndola

As novidades sobre a oferta de
produtos de peixes, crustáceos e
moluscos são o principal atrativo da
seção “Na Gôndola”. Na Seafood
Brasil #38, a seção traz diversos
produtos dos mercados nacional e
internacional, como o lançamento do
pirarucu em skin pack da Bom Peixe.
Segundo a empresa informa, o produto,
que está disponível em embalagens de
300 g, possui alto teor de cálcio, ferro,
potássio e vitamina D.

Com a ideia de trazer um gosto de uma
comida feita diretamente em casa, a
Robinson Crusoe aposta em uma linha
de patês de atum que não precisa de
refrigeração. Pronto para servir, o
produto explora a visibilidade presença
de Ômega 3 nos sabores tradicional,
apimentado e com azeitonas.

Já a DaFonte Aquicultura está com novidades para a espécie carro-chefe da empresa: a
tilápia. Agora, o consumidor que for ao PDV vai encontrar duas novas embalagens para esta
linha: as de 800 g e 1 kg. Segundo a empresa, a ideia é aumentar sua oferta para esta
espécie e dar mais opções ao consumidor na hora da compra. A seção também traz todo o
portfólio da Seara.

Confira mais lançamentos da seção “Na Gôndola” na Seafood Brasil #38 que já está
disponível nas versões impressa e online e pode ser lida gratuitamente acessando aqui.

https://www.seafoodbrasil.com.br/revista/seafood-brasil-38
https://www.seafoodbrasil.com.br/revista/seafood-brasil-38
https://www.seafoodbrasil.com.br/revista/seafood-brasil-38


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
Deflagrada na quarta-feira, a Operação Akuanduba teve como alvo o ministro do Meio
Ambiente, Ricardo Salles, empresários do ramo madeireiro e servidores públicos,
entre eles o presidente do Ibama, Eduardo Bim. Os investigadores apuram suspeitas de
exportação ilegal de madeira. A ação da Polícia Federal investiga desde janeiro deste ano
suspeitas de crimes como corrupção, advocacia administrativa, prevaricação e facilitação de
contrabando, tendo começado a partir de denúncias feitas por autoridades estrangeiras
sobre suposto "desvio de conduta de servidores públicos brasileiros no processo de
exportação de madeira", explicou a BBC Brasil. O Estadão detalha os passos da operação.

Em petição tornada pública, o ministro Alexandre de Moraes, do STF, descreveu como
extremamente atípica a movimentação financeira do escritório de advocacia que tem
como sócio Ricardo Salles. A movimentação de R$ 14.162.084, entre janeiro de 2012 a
junho de 2020, citada por Moraes está em relatório do Coaf e foi usada com uma das
justificativas para a quebra dos sigilos bancário e telefônico do ministro, contextualiza o R7.

A avaliação de integrantes do primeiro escalão do governo é que a situação do
ministro ficou insustentável depois que virou alvo da operação, revela o blog do
Camarotti, no G1. Segundo auxiliares próximos, um prolongamento da permanência dele no
cargo criará um desgaste na imagem do próprio presidente Jair Bolsonaro, que sempre
vendeu a imagem de combate à corrupção. Ricardo Salles disse que ficou “surpreso” com a
operação da Polícia Federal, a qual classificou como “exagerada e desnecessária”, informou
o UOL, em reprodução de matéria do Estadão Conteúdo. O procurador-geral da República,
Augusto Aras, afirmou que não foi consultado sobre a operação contra o ministro do Meio
Ambiente, apontou o Correio Braziliense.

E o ex-superintendente da PF no Amazonas, Alexandre Saraiva, fez publicações em seu
perfil no Twitter compartilhando reportagens sobre a operação da PF, comemorando-a,
destaca o G1. Em abril, Saraiva enviou ao STF uma notícia-crime contra Salles e o senador
Telmário Mota (Pros-RR). No dia seguinte, foi afastado do cargo.

O ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello buscou blindar o presidente Jair Bolsonaro
em seu depoimento à CPI da Covid ontem, chegando até a negar que foi desautorizado a
comprar a Coronavac, algo que ocorreu publicamente, relatou o G1. Diante disso, o Palácio
do Planalto avaliou que o general teve um desempenho satisfatório, ainda mais
considerando que ele é o principal alvo da comissão, destacou a Folha.

https://www.bbc.com/portuguese/brasil-57173176
https://politica.estadao.com.br/noticias/geral,operacao-da-pf-apura-esquema-de-corrupcao-envolvendo-ricardo-salles-entenda-a-operacao,70003720465
https://noticias.r7.com/prisma/r7-planalto/moraes-cita-movimentacao-atipica-de-escritorio-de-ricardo-salles-19052021
https://g1.globo.com/politica/blog/gerson-camarotti/post/2021/05/19/integrantes-do-governo-avaliam-que-situacao-de-salles-ficou-insustentavel.ghtml
https://6minutos.uol.com.br/agencia-estado/ricardo-salles-diz-que-operacao-da-pf-e-exagerada-e-desnecessaria/
https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/05/4925488-aras-diz-nao-ter-sido-consultado-por-moraes-para-aprovar-operacao-contra-salles.html
https://g1.globo.com/am/amazonas/noticia/2021/05/19/delegado-afastado-da-pf-comemora-operacao-contra-salles-cantem-de-alegria-todas-as-arvores-da-floresta.ghtml
https://brasil.elpais.com/brasil/2021-05-19/pazuello-atordoa-cpi-com-mentiras-para-blindar-bolsonaro-mas-enfrenta-novo-round-nesta-quinta.html
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/05/planalto-comemora-protecao-de-pazuello-a-bolsonaro-e-comando-de-cpi-destaca-contradicoes.shtml


O general também evitou atribuir ao presidente a responsabilidade pelas decisões no
enfrentamento da pandemia, inclusive negando tentativa de interferência do chefe do
Executivo para ampliar o uso da hidroxicloroquina. Por isso, foi acusado por senadores de
mentir e de cair em contradição durante depoimento à CPI da Covid na quarta-feira,
destacou o G1.

Diante de supostas imprecisões durante depoimentos recentes, a cúpula da CPI da Covid
pretende contratar agências de checagem de informação para uma apuração em
tempo real das informações passadas pelos depoentes. A intenção foi exposta tanto
pelo presidente da CPI, Omar Aziz (PSD-AM), e pelo vice-presidente do colegiado, Randolfe
Rodrigues (Rede-AP), publicou o Valor.

O depoimento será retomado nesta quinta. A reunião da CPI foi suspensa porque começou,
no plenário do Senado, a sessão de votação de projetos. Logo depois, o senador Otto
Alencar (PSD-BA) disse que Pazuello passou mal, informou o G1. O ex-ministro negou, o
que fez Alencar ironizá-lo, afirmando que o general passou o depoimento à CPI da Covid
negando tantas acusações que decidiu mentir até sobre a própria saúde, revela o blog do
Valdo Cruz no G1.

O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT-SP) elogiou Fernando Henrique Cardoso
(PSDB-SP), após o tucano conceder uma entrevista ao programa "Conversa com
Bial", da TV Globo. Na ocasião, após criticar Bolsonaro, FHC disse que, entre o petista e o
militar reformado, votaria no primeiro nas eleições presidenciais no ano que vem, avaliando
que Lula é um "democrata" que respeita as instituições republicanas. E Lula disse que faria
o mesmo, relatou o UOL.

Ao mesmo tempo, Lula declarou que gostaria de dizer que Ciro Gomes (PDT) é seu amigo,
mas “infelizmente ele não quer", completou o petista. Na última segunda-feira, Ciro disse
que vai "para cima" de Lula nas eleições presidenciais de 2022 e que o político é "o maior
corrupto da história brasileira" em entrevista ao Valor Econômico, contextualizou o UOL.

A Câmara dos Deputados aprovou, por 313 a favor a 166 votos contra, o texto-base da
Medida Provisória que viabiliza a privatização da Eletrobras, a MP 1031/21. O texto
agora passa à análise do Senado, onde tem de ser aprovado até o dia 22 de junho para que
não perca a validade. O governo reduzirá sua fatia nas ações com direito a voto de 61%
para 45%. Apesar de perder o controle, a União terá uma ação de classe especial (golden
share) que lhe garante poder de veto em decisões da assembleia de acionistas a fim de
evitar que algum deles ou um grupo de vários detenha mais de 10% do capital votante da
Eletrobras, explicou o Infomoney.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/19/senadores-apontam-contradicoes-em-depoimento-do-ex-ministro-pazuello-a-cpi-da-covid.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2021/05/19/cpula-da-cpi-quer-contratar-agncia-de-checagem-para-detectar-eventuais-mentiras-de-depoentes.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/19/depoimento-de-pazuello-a-cpi-da-covid-e-suspenso-ex-ministro-diz-que-retorna-nesta-quinta.ghtml
https://g1.globo.com/politica/blog/valdo-cruz/post/2021/05/19/pazuello-negou-tanto-na-cpi-que-mente-ate-sobre-a-propria-saude-diz-senador-otto-alencar.ghtml
https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/19/fhc-lula-bolsonaro-2022-conversa-com-bial-globo.htm
https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2021/05/19/lula-rebate-ciro-que-prometeu-ir-para-cima-adoraria-dizer-que-e-um-amigo.htm
https://www.infomoney.com.br/mercados/camara-aprova-por-313-a-166-texto-base-da-mp-que-viabiliza-privatizacao-da-eletrobras/


O BTG Pactual concluiu a aquisição da totalidade das ações do Banco Pan em poder
da Caixa Participações, subsidiária da Caixa Econômica Federal, publicou o UOL, em
reprodução de matéria da Reuters. Além disso, segundo o NeoFeed, deve anunciar nas
próximas horas a compra da Universa, que reúne a casa de análises Empiricus, a gestora
Vitreo e os sites MoneyTimes e SeuDinheiro.

Técnicos do Ministério da Infraestrutura trabalham em um projeto que incentiva a
navegação pelos rios. No ano passado, a informação era de que a proposta ficaria pronta
no início de 2021. Mas o projeto BR dos Rios ainda não foi apresentado e está na fase de
análises e conversas com o mercado, segundo o ministério. Uma das alternativas
avaliadas é a privatização de rios navegáveis e a cobrança de pedágios nas hidrovias,
relata o UOL.

O Ibovespa encerrou o pregão de ontem em queda de 0,28%, aos 122.636,30 pontos e
com giro financeiro de R$ 35,3 bilhões, publicou o E-Investidor, com o dólar cotado a R$
5,31.

Covid-19
Ante o crescimento no número de casos e internações pela Covid-19, mais cidades
decretaram lockdown e toque de recolher, no interior de São Paulo. O regime foi
adotado em Franca, Bebedouro e Batatais, na região norte de São Paulo, e está sendo
estudado em outros municípios. Além de mais casos de Covid-19, as cidades têm hospitais
lotados e já há pacientes à espera de leitos em UTI, explica o Estadão.

Apesar da situação, o governador João Doria anunciou uma nova flexibilização no
funcionamento do comércio no Estado a partir de 1º de junho. Comércios e serviços
poderão abrir das 6h às 22h e a ocupação máxima vai para 60%, com toque de recolher
entre 22h e 5h. Inicialmente, esta nova etapa deverá durar até 15 de junho, informou  o
UOL.

O Brasil registrou 2.485 mortes
por Covid-19 na última
quarta-feira, de acordo com o
boletim do consórcio de
imprensa, publicado pelo G1. O
País totaliza 441.864 óbitos. Já a
média móvel de mortes nos
últimos 7 dias chegou a 1.944.

https://economia.uol.com.br/noticias/reuters/2021/05/19/btg-pactual-conclui-aquisicao-de-participacao-no-banco-pan.htm
https://neofeed.com.br/blog/home/exclusivo-btg-pactual-compra-a-universa/
https://economia.uol.com.br/noticias/redacao/2021/05/19/projeto-governo-navegacao-rios-caminhoneiros.htm
https://einvestidor.estadao.com.br/mercado/melhores-acoes-ibovespa-19-05-2021
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,com-mais-casos-de-covid-19-e-internacoes-cidades-voltam-a-decretar-lockdown-no-interior-de-sp,70003720001
https://noticias.uol.com.br/saude/ultimas-noticias/redacao/2021/05/19/doria-flexibilizacao-plano-sp-fase-de-transicao.htm
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/05/19/apos-8-dias-em-queda-curva-de-mortes-por-covid-no-brasil-volta-a-indicar-estabilidade.ghtml


São um total de 15.815.191 casos de coronavírus.
O País já tem 19,06% da população vacinada com a primeira dose de imunizantes, ou
40.365.246 de pessoas, de acordo com o novo balanço da imunização. Já a segunda
dose já foi aplicada em 19.909.403 pessoas em todos os estados e no Distrito Federal, o
que corresponde a 9,4% da população.

A Fiocruz interrompeu a produção da vacina de Oxford/AstraZeneca contra a Covid-19
por falta de insumo. As máquinas que fazem a primeira etapa da produção da vacina
serão religadas somente na próxima terça-feira, destacou a CNN Brasil.

Um novo lote com 629.460 doses da vacina da Pfizer contra a Covid-19 chegou ao
Brasil ontem. Os imunizantes serão entregues ao Programa Nacional de Imunizações do
governo federal, sendo distribuídos entre as capitais brasileiras. A nova remessa do
imunizante faz parte do acordo firmado em 19 de março, que prevê 100 milhões de doses
até o final do terceiro trimestre deste ano, explica a CNN Brasil.

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, se reuniu ontem com os representantes da
empresa de biotecnologia Moderna. O encontro teve como pauta a vacina contra a
Covid-19 desenvolvida pelo laboratório, explicou o Poder 360. Segundo Queiroga, a ocasião
serviu para expressar o interesse do governo federal no imunizante norte-americano.

A Secretaria de Saúde de Tubarão, no Sul catarinense, informou que um bebê nasceu
com anticorpos contra a Covid-19 na cidade. A mãe, Talita Mengali Izidoro, é médica,
trabalha em um posto de saúde da cidade e foi vacinada quando estava com 34 semanas
de gestação, contextualizou o G1.

https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/05/19/fiocruz-interrompe-producao-de-vacina-de-oxford-a-partir-de-quinta-20
https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/05/19/brasil-recebe-novo-lote-com-600-mil-doses-da-vacina-pfizer
https://www.poder360.com.br/coronavirus/marcelo-queiroga-se-reune-com-representantes-da-vacina-moderna/
https://g1.globo.com/sc/santa-catarina/noticia/2021/05/19/bebe-nasce-em-sc-com-anticorpos-contra-a-covid-19-dizem-medicos.ghtml


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA) e o Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural (Senar) entregaram, na quarta (19), uma pesquisa inédita sobre
as prioridades e principais dificuldades de acesso ao crédito e seguro rural
enfrentadas por pequenos e médios produtores rurais para a ministra da Agricultura, Tereza
Cristina. O documento foi apresentado juntamente com as propostas da CNA para o Plano
Agrícola e Pecuário (PAP) 2021/2022, pois a pesquisa teve como objetivo subsidiar parte
das sugestões do Sistema, especialmente na definição das políticas públicas para esse
público no próximo ano-safra.

A pesquisa ocorreu entre os dias 12 e 27 de abril e envolveu 4.336 produtores de 14
Estados e 727 municípios – contemplando 18 atividades agropecuárias –, atendidos pelo
Programa de Assistência Técnica e Gerencial (ATeG) do Senar. Aproximadamente 70% dos
entrevistados declararam renda bruta anual de até R$ 100 mil; 20,4% de R$ 100 mil até R$
300 mil e 10% acima de R$ 300 mil. Do total consultado, mais de 38% nunca contratou
crédito rural e apenas 26,6% contrataram crédito rural em 2020. Quanto menor a faixa de
renda, menos produtores tiveram acesso ao crédito rural.

A pesquisa também apontou que as principais dificuldades no acesso ao crédito rural
são: excesso de burocracia, garantias exigidas, demora na liberação do crédito e falta
de informação. Nesse sentido, os participantes apontaram como necessário para facilitar o
acesso ao crédito a simplificação do processo, ter mais divulgação, orientação e clareza nas
informações, a necessidade de regularização fundiária e de alterações nas garantias
exigidas, uma vez que o pequeno produtor não pode oferecer a sua propriedade em
garantia e depende de avalistas.

O potencial pouco
explorado da piscicultura
em Minas Gerais é tema de
uma reportagem do Diário
do Comércio. A publicação
destaca que, mesmo com
grande oferta de recursos
hídricos e um mercado
promissor, a produção
enfrenta diversos gargalos,
sendo o principal a legislação

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/tilapia-se-torna-carro-chefe-de-economia-em-morada-nova-de-minas/
https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/tilapia-se-torna-carro-chefe-de-economia-em-morada-nova-de-minas/


ambiental do Estado, que dificulta e até mesmo inviabiliza o crescimento da produção. Um
dos principais pólos de cultivo de tilápia em tanque-rede do País está em Morada
Nova de Minas, na região Central do Estado. O potencial e os desafios da piscicultura na
região, um dos municípios no entorno do Reservatório de Três Marias, foram discutidos,
ontem, em uma live promovida pela Embrapa Pesca e Aquicultura.

Para um dos principais piscicultores de Morada de Minas, Ailton Medeiros Batista, a
piscicultura tornou-se uma das atividades mais importantes da região e carro-chefe no
município em relação à geração de empregos e renda. “Nossa estimativa é que a produção
de tilápias, em tempos normais, gira em torno de 35 toneladas ao dia na região, mas
poderia ser muito maior caso tivéssemos apoio do governo de Minas Gerais”. Ele ainda
explica que a produção nos últimos anos foi muito prejudicada pela pandemia de Covid-19 e
as medidas implementadas para conter o avanço do vírus. A estimativa é de que a
produção tenha caído de 40% a 50%, porém o mercado já vem reagindo e a
expectativa é voltar aos patamares atingidos antes da pandemia.

O Jornal do Oeste destaca a atuação da  startup Acqua Fish, uma das novas
incubadas no Parque Tecnológico Itaipu (PTI-BR). Criada por Samuel Behling e Régis
Manzke, a startup desenvolveu um equipamento que traz maior eficiência, economia e
produtividade para os produtores de peixes de cultivo.

Behling e Manzke observaram que muitos produtores não têm um sistema de trabalho
tecnológico, tendo que realizar todos os procedimentos de forma manual. “Nosso
equipamento é capaz, a partir de um sistema de automação com sondas, de checar o
oxigênio da água, O pH (medida do grau de acidez ou alcalinidade), a temperatura, entre
outros dados, tudo isso em tempo real”, explicou Samuel Behling, CEO da Acqua Fish.
“Além das medições, o sistema permite que o piscicultor possa acessar os dados de
produção, criando comparativos entre os tanques, reduzindo custos e aumentando a
conversão alimentar. Outro ponto a se destacar é o processo de acionamento remoto ou
conforme programação (observando o oxigênio na água) dos aeradores (equipamentos que
preservam a qualidade da água a partir da oxigenação adequada do tanque), aumentando a
vida útil dos equipamentos”, disse o CEO da Acqua Fish.

O Salmon Group, em Bergen, na Noruega, anunciou que cancelou seu acordo com a
Metapod para desenvolver uma fonte de proteína produzida localmente com insetos.
Conforme a Seafood Source, o acordo original era que a empresa iria produzir farinha de
inseto a partir de gafanhotos e grilos, para ser usada na rede de fazendas de salmão e truta
do Grupo Salmon. O processo também usaria resíduos de alimentos refinados, com um
objetivo geral - disse o Salmon Group quando o negócio foi anunciado no ano passado - de
reduzir a pegada de carbono da empresa. No entanto, o acordo original foi encerrado depois
que o Metapod disse ao Salmon Group que não poderia atender às condições do acordo.

https://www.jornaldooeste.com.br/regiao/incubada-do-pti-br-desenvolve-tecnologia-de-controle-de-qualidade-para-producao-de-peixes/
https://www.seafoodsource.com/news/aquaculture/salmon-group-scraps-plans-for-grasshopper-feed-produced-by-startup-metapod


“Isso foi informado em uma reunião esta semana, onde Salmon Group solicitou um briefing
sobre o status do projeto”, disse Salmon Group. “O volume industrial no qual o acordo se
baseia não pode ser realizado.”  “O Salmon Group realmente acreditou neste investimento
e, é claro, em primeiro lugar, lamentamos que o projeto não tenha tido sucesso e que não
possamos usar essa matéria-prima agora”, disse o CEO do Salmon Group, Jan Olav
Langeland, em um comunicado. “Continuamos a trabalhar com matérias-primas alternativas
que contribuirão ainda mais para a produção sustentável de salmão e truta.”

Pesca
O Ministério da Economia publicou nesta quarta-feira (19) a resolução em que
recomenda a inclusão de terminais pesqueiros públicos no Programa Nacional de
Desestatização (PND). Na lista, está o terminal pesqueiro público (TPP) de Vitória, que já é
alvo de estudos do Ministério da Agricultura, Pesca e Abastecimento (Maoa) para a
realização de uma concessão. Segundo o portal A Gazeta, além do terminal de Vitória, a
resolução, publicada no Diário Oficial da União (DOU), recomenda que sejam incluídos no
PND os terminais pesqueiros públicos de Aracaju (SE), Belém (PA), Cananeia (SP), Manaus
(AM), Natal (RN) e Santos (SP).

O TPP de Vitória é atualmente administrado pela União e abriga a sede da Secretaria da
Pesca no Espírito Santo. Ele é um ponto de desembarque de pescado na capital capixaba e
agrega, no mesmo espaço, a cadeia de apoio da pesca. O local é usado por cerca de 300
barcos e 2,5 mil pescadores capixabas. Além deles, embarcações de outros Estados
também utilizam o espaço. Os dados são da Colônia de Pescadores de Vitória (Z-5), da
Praia do Suá.

O Tribuna do Norte conta que ficou para 4 de junho a realização de uma Audiência
Pública Virtual promovida pela Secretaria de Aquicultura e Pesca para debater e
colher contribuições para a proposta de concessão da exploração do Terminal
Pesqueiro Público de Natal. A participação na audiência pode ser feita pelo endereço
eletrônico do Ministério da Agricultura.

https://www.agazeta.com.br/es/economia/terminal-pesqueiro-de-vitoria-deve-ser-incluido-em-programa-de-desestatizacao-0521
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/praga-no-serida/510706


A falta de um píer que dificulta a atividade pesqueira na Prainha em Vila Velha (ES)
poderá ser resolvido em breve. Em entrevista ao CBN Cotidiano, o secretário de Estado
da Agricultura, Abastecimento, Aquicultura e Pesca, Paulo Foletto, explicou que o projeto é
a instalação de um píer flutuante, que deve ser concluído em 60 dias a partir do início das
obras. Foletto disse que o material foi escolhido dentro de um processo de inovação interino
na secretaria e que a instalação se dá por blocos de material plástico de meio metro
quadrado. Considerando o edital que será lançado para aquisição, o valor do píer deve girar
em torno de R$ 255 mil.

O Ministério Público Federal em
Sergipe (MPF/SE) interpôs
recurso junto ao Tribunal
Regional Federal da 5ª Região
(TRF5) para garantir que a União
pague uma compensação
financeira voltada a garantir a
subsistência dos pescadores e
marisqueiras dos 15 municípios
que foram afetados pelo
derramamento de óleo ocorrido
em 2019, mas excluídos do

benefício criado pela Medida Provisória nº 908/2019. As informações são do Infonet.

https://www.cbnvitoria.com.br/entrevistas/projeto-define-pier-flutuante-para-pescadores-da-prainha-entenda-0521
https://infonet.com.br/noticias/cidade/oleo-mpf-quer-que-uniao-pague-auxilio-para-pescadores-e-marisqueiras/


Ajuizado em dezembro de 2019, o processo obteve duas decisões liminares que ampliavam
o número de pescadores artesanais e marisqueiras beneficiados pelo auxílio emergencial
concedido pelo Governo Federal na Medida Provisória nº 908/2019. As liminares foram
contestadas pela União e suspensas em instâncias superiores. No último mês de março, a
Justiça Federal julgou o mérito do processo e proferiu sentença em que negava os pedidos
do MPF na ação. Até hoje, apenas os pescadores incluídos na MP nº 908/2019 puderam
receber o benefício.

A Capitania dos Portos de Santa Catarina (CPSC) celebrou ontem (19) seu aniversário
de 175 anos. A CPSC foi criada pelo Decreto Imperial n° 447, de 19 de maio de 1846. Ao
longo dos seus 175 anos, a CPSC tem se dedicado a executar tarefas como a execução
das inspeções navais e vistorias; as operações de busca e salvamento; a condução de
Inquéritos Administrativos sobre Acidentes e Fatos da Navegação (IAFN); a manutenção da
sinalização náutica; a coordenação e controle dos cursos do Ensino Profissional Marítimo
(EPM) e mais.

O Secretário Geral da Confederação Espanhola das Pescas (Cepesca) e Presidente da
Europêche, Javier Garat, visitou ontem (19), o Centro Integrado de Formação
Profissional do Mar (CIFP del Mar), em Gijón. Conforme o Europa-Azul, o objetivo das
visitas foi transmitir aos alunos a atratividade da profissão de pescador, as oportunidades de
trabalho que ela oferece, bem como estimulá-los a direcionar seu talento para este setor
imerso em sua mudança geracional.

A visita do Cepesca enquadra-se na sua Estratégia na Área Social, concebida pelos
empregadores pesqueiros em 2019, em colaboração com administrações públicas e
agentes-chave para formação e dos ambientes de trabalho, para dar resposta à escassez
de tripulantes, problema que, conforme o veículo, coloca o viabilidade do setor em risco.

Indústria
Na Europa, a indústria pesqueira espera recuperar as vendas de pescado no verão.
Segundo a Europa- Azul, esse foi o balanço de um encontro de líderes do setor de pesca
francês, que almoçaram no terraço de um restaurante com o ministro Annick Girardin,
ontem, dia em que alguns restaurantes reabriram. Para um futuro imediato, os profissionais
esperam que a flexibilização das medidas sanitárias surta efeito nos mercados. Eles
apontaram que parece haver uma recuperação nas vendas, como indicam os números
da Páscoa.

https://europa-azul.es/el-sector-pesquero-buscar-relevo-generacional-en-los-institutos-de-formacion/
https://europa-azul.es/ligero-incremento-de-las-ventas-de-pescado-por-la-desescalada/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=ligero-incremento-de-las-ventas-de-pescado-por-la-desescalada


A JBS apresentou na Sial China 2021, uma das maiores feiras direcionadas aos
segmentos do varejo e food service no mundo, que está sendo realizada em Xangai, a
sua linha plant-based. No estande da JBS, a marca OZO, que traz um portfólio
plant-based com soluções inovadoras e com fontes de proteína fermentadas por cogumelos,
destaca os hambúrgueres, com foco nas tendências de consumo dos chineses nesse
segmento com a expectativa de abertura de vendas no país.

Por sua vez, a Friboi, marca de carne bovina brasileira mais vendida na China, levou
ao evento três de suas principais linhas e com soluções de alto valor agregado: Black
Friboi, Grain Valley e 1953 Friboi. Já a Seara apresenta sua linha para varejo,
composta de cortes de suínos e de frango, hambúrguer, linguiça e empanados. Além
disso, são expostas inovações em diversas embalagens para o varejo, com packs de 400 g
a 1 kg de produtos in natura, como peito, asa, coxinha da asa e coxa de frango, e lombo e



barriga suína, entre outros. A linha de pescado, segundo consulta à empresa feita pela
Seafood Brasil, não foi apresentada.

Varejo
No Mato Grosso, a Polícia Militar Ambiental (PMA) fiscalizou peixarias nas cidades de
Corumbá e Ladário. Conforme O Pantaneiro, foram conferidas mais de três toneladas de
pescado sem quaisquer irregularidades. A ação teve como objetivo evitar a compra de
peixes provenientes da pesca predatória.

De acordo com a PMA, o comerciante que tiver pescado ilegal poderá ter todo o produto
apreendido; a atividade comercial interditada e até ser alvo de multas e prisão em flagrante
por crime ambiental. A fiscalização surpresa em estabelecimentos que trabalham com
pescado, não só peixarias, mas também em supermercados e restaurantes, por exemplo, é
uma determinação do Comando da Polícia Militar Ambiental para as 26 subunidades do
Batalhão.

A Associação Paranaense de Supermercados (Apras) criticou, em um comunicado, o
Decreto Municipal nº 890, que determinou o fechamento dos supermercados aos
sábados e domingos em Curitiba e restringiu o horário de funcionamento das 6h às
21h. Para a Apras, as consequências das decisões são preocupantes.

“O fechamento nos finais de semana prejudicará o atendimento aos consumidores
curitibanos e irá gerar concentrações de pessoas nas lojas para suprirem as suas
necessidades básicas. O setor prevê situações caóticas principalmente nas quintas e
sextas-feiras, mesmo com a limitação da capacidade, gerando extensas filas externas nos
estabelecimentos”.

Para a associação, as restrições são um risco para a saúde pública e para o abastecimento
da população, “já que a experiência adquirida nesta
pandemia mostra que a ampliação dos horários ajuda
a distribuir os clientes no decorrer dos dias, pois os
supermercados são considerados atividade essencial
e fornecem produtos e alimentos de necessidades
básicas”.

A Associação Brasileira de Supermercados
(Abras) apresentará nesta quinta-feira o Ranking
Abras 2021, com condução da jornalista Mariana
Godoy, às 18h, no canal do YouTube da Abras. O
ranking traça anualmente o panorama do setor

https://www.opantaneiro.com.br/geral/pma-fiscaliza-peixarias-em-corumba-e-ladario-para-evitar-compra-de/169577/
https://www.linkedin.com/events/rankingabras20216796543781190549504/
https://www.linkedin.com/events/rankingabras20216796543781190549504/


supermercadista no País e é considerado um importante termômetro para o governo e a
sociedade avaliarem a amplitude e a força do segmento.

Food Service

O G1 destaca a situação crítica dos restaurantes por quilo ou self-service em regiões
com grande concentração de escritórios. Nelas, a pandemia que obrigou o trabalho
em home office e as medidas de restrição, reduziram drasticamente a clientela – e têm
provocado o fim – de estabelecimentos para servir refeições rápidas para quem
almoça fora, um sucesso de público até a crise sanitária.

Em São Paulo, em bairros como Itaim, Vila Olímpia, Brooklin, Faria Lima se vê são placas
de "vende-se ou aluga-se" nas fachadas de diversos negócios que sucumbiram à crise. Nos
que continuam com as portas abertas, o número de clientes por dia não chega nem a 10%
do movimento pré-Covid. Segundo a Associação Brasileira de Bares e Restaurantes
(Abrasel), antes da pandemia eram 200 mil restaurantes deste tipo espalhados pelo
País. Agora, a estimativa é que o número tenha sido reduzido para 120 mil. Ou seja, 80
mil estabelecimentos do gênero deixaram de existir.

Neste fim de semana será realizada a última edição da
temporada de verão do Festival do Pescado e Frutos do
Mar da Ceagesp. Entre as delícias do evento estarão os
famosos camarões no espetinho. Para participar, é preciso
fazer a reserva com antecedência.

Em Curitiba, bares e restaurantes deverão fechar as
portas até o vencimento do decreto que manteve a
bandeira laranja no município. Conforme o Bem Paraná, a
informação veio através do presidente da Associação
Brasileira de Bares e Restaurantes do Paraná, Fábio Aguayo.
“Em Curitiba, a maioria dos bares com serviço de alimentação
estão informando em suas redes sociais que optaram por não
funcionar até o vencimento da nova Bandeira”, disse Aguayo, em seu perfil no Twitter.

O decreto 890/2021, que mantém a bandeira laranja para enfrentamento da pandemia da
Covid-19 na capital entrou em vigor nesta quarta-feira e vai até o dia 26. Mas, apesar da
manutenção da bandeira laranja, o decreto apertou algumas regras. Aos sábados e
domingos, por exemplo, será permitida apenas as modalidades de entrega drive-thru ou
retirada para os serviços.

https://g1.globo.com/economia/pme/noticia/2021/05/20/o-futuro-do-self-service-restaurantes-por-quilo-nao-resistem-a-pandemia-e-fecham-as-portas.ghtml
https://www.bemparana.com.br/noticia/bares-de-curitiba-falam-em-fechar-ate-vencimento-do-novo-decreto-de-covid-em-curitiba

